

CONSECUENCIAS DE LA ESCASEZ HÍDRICA

Pequeños agricultores de Monte Patria agobiados por endeudamiento

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Monte Patria

La sequía es la principal problemática que afecta a los pequeños agricultores de la Provincia del Limarí, y en especial la comuna de Monte Patria. Esta situación trae consigo otras consecuencias para los productores, quienes por meses han manifestado su pesar.

La escasez hídrica –así como otros fenómenos naturales como las heladas– han afectado los cultivos de la zona, provocando mermas económicas en los productores, razón por la cual quedan endeudados al no poder pagar los créditos de INDAP.

Así lo explica el presidente del Sindicato de Pequeños Agricultores El Palqui, Fidel Salinas, “estamos complicados este año, porque no hay ningún cambio con la distribución de agua, por ejemplo en octubre habrá un solo turno de agua. Entonces, los productores tiene compromisos con INDAP y otras instituciones privadas, y es difícil que puedan pagar esa deuda”, declaró.

“Esto viene desde hace años, han aumentado los costos de producción, y con la sequía y las anomalías climáticas es muy difícil sostenerse en el tiempo para producir”, añadió.

En este contexto, el dirigente destaca la importancia de condonar esta deuda a los pequeños agricultores, ya que ellos cumplen un rol fundamental en el país, que es asegurar la alimentación de la propia población.

“Se calcula que Chile en dos años más va sufrir escasez de alimento, porque con la sequía y las deudas ya hay muy pocos agricultores, muchos están dejando de cultivar, esa es una preocupación muy grande, porque si hay menos productividad hay menos alimentos para el país. Las grandes empresas agrícolas exportan hacia el extranjero, no aportan alimento a nuestro país, entonces ahí hay una falencia grande, a mí me parece perfecto que haya exportaciones hacia afuera, pero también hay que cuidar la soberanía alimentaria de nuestro país, que es lo que hacen los pequeños agricultores, el tomatero, el morronero, el pepinero y el hortalicero, todo eso está en la pequeña agricultura, que es la que alimenta al país”, sostuvo.

CONDONACIÓN DE DEUDA

En conocimiento de esta problemática, la diputada Nathalie Castillo ha impulsado una solicitud de resolución, la cual fue aprobada de forma



Los cultivos se han visto mermados por la sequía, las heladas y la alza en los costos de producción.

EL OVALLINO

La extensa sequía y otros fenómenos naturales como las heladas han afectado los cultivos de la zona, provocando mermas económicas entre los productores, quienes no puedan pagar sus créditos. En este contexto, la Cámara de Diputados aprobó de forma unánime una solicitud de resolución, para pedir al gobierno que condone la deuda que tienen con INDAP.

unánime por el resto de la Cámara de Diputados.

Este pronunciamiento consiste en un llamado al gobierno a condonar la deuda que los pequeños agricultores tienen con INDAP.

“Estamos muy contentas por el respaldo unánime que recibió nuestra propuesta de condonar la deuda INDAP para agricultores y agricultoras de la región inscritos en la ficha FIBEH. Una solicitud que ingresamos el año pasado luego de que la Mesa Social y Productiva de Río Huatulame y El Palqui, espacio donde participo hace más de dos años, la haya definido como una medida de emergencia a proponer al gobierno. La agricultura familiar campesina, especialmente del Limarí, se ha visto gravemente afectada por la crisis hídrica que atraviesa nuestro territorio, golpeando duramente la economía de campesinos y campesinas. Ahora bien, este

pronunciamiento de la Cámara de Diputadas y Diputados es el primer paso. El gobierno es quien puede ejecutar esta condonación a través del Ministerio de Agricultura. De todas maneras, ya entramos en proceso de discusión presupuestaria 2025 y en la partida de MINAGRI ingresaremos una indicación que va en la línea de esta propuesta. Las familias del campo, quienes subsisten y sobreviven a esta catástrofe hídrica, necesitan ayuda”, explicó la parlamentaria comunista.

El dirigente agricultor Fidel Salinas valora esta iniciativa, y espera que se pueda llegar a un buen resultado, “con esta noticia esperamos que se pueda resolver el endeudamiento campesino, porque sino es difícil que puedan prosperar, las deudas los tienen amarrados de pies y manos. Actualmente INDAP lo que intenta es renegociar, como un banco, pero al final eso es endeudar más a la gente

“ESTAMOS COMPLICADOS ESTE AÑO, PORQUE NO HAY NINGÚN CAMBIO CON LA DISTRIBUCIÓN DE AGUA, POR EJEMPLO EN OCTUBRE HABRÁ UN SOLO TURNO DE AGUA. ENTONCES, LOS PRODUCTORES TIENE COMPROMISOS CON INDAP Y OTRAS INSTITUCIONES PRIVADAS, Y ES DIFÍCIL QUE PUEDAN PAGAR ESA DEUDA”

FIDEL SALINAS

PRESIDENTE DEL SINDICATO DE PEQUEÑOS AGRICULTORES EL PALQUI

en el tiempo”, sostuvo.

“Por eso a mí me parece correcto lo que está haciendo la diputada Nathalie Castillo, de presentar esta resolución, esperamos que esto se pueda concretar para sacar la mochila de endeudamiento de los pequeños agricultores y campesinos usuarios de INDAP”, agregó para concluir.